

L'Aulne glutineux



Description :

Port :

L'aulne glutineux atteint 25 mètres de hauteur. Son tronc est droit et son houppier est conique.

Ecorce :

L'écorce de l'aulne glutineux reste lisse pendant 20 ou 30 ans, puis elle se crevasse verticalement formant de larges écailles noirâtres.

Bois :

Le bois de l'aulne glutineux est léger et tendre, rouge vif lorsqu'il est fraîchement coupé.

Feuille :

La feuille de l'aulne glutineux est alterne, simple, ovale, à bord denté et de couleur sombre. Le sommet de la feuille est tronqué ou échancré.

Fruit :

Les graines de l'aulne glutineux sont groupées dans une strobile, de 1 à 3 cm de longueur.

Fleur :

Les fleurs mâles de l'aulne glutineux sont groupées en chatons. Les fleurs femelles sont plus discrètes.

Répartition :

C'est une essence très commune dans une grande partie de la France, se raréfiant en région méditerranéenne.

On la retrouve dans les endroits humides surtout en bordure de cours d'eau.

Utilisation :

C'est une plante améliorante des sols car ses racines possèdent des nodosités fixatrices d'azote.

Les feuilles et l'écorce sont médicinales.

Son bois peut imiter certains bois précieux lorsqu'il est traité et coloré. Il est aussi utilisé pour la fabrication du papier.

Le saviez-vous ?

L'aulne glutineux a fait l'objet d'un culte en Grèce, comme en Islande où « l'abattage d'un arbre sacré était puni par la destruction par le feu de la maison du coupable ».

Dans les contes allemands, l'aulne glutineux (ou verne) « pleure et verse des gouttes de sang », sitôt que l'on parle de l'abattre ».